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保護者 様 

                              おかべ幼稚園長 栗田 敦 

 

        第１回 おかべ幼稚園 保護者による評価結果について(お知らせ) 

 

夏、爆発的にコロナ感染が増え今までにない心配な時を過ごされたかと思いますが、皆様には

健康に留意し楽しい夏休みを過ごしたことと思います。酷暑の夏休みも終わりまたが、２学期始

めは残暑厳しい日が続くと予想されますのでよろしくお願いいたします。 

さて、１学期は保護者の皆様には門前での消毒を始め安全で楽しく豊かな活動を推進するため、

おかべ幼稚園の様々な教育活動に対してご理解・ご協力をいただきましたこと改めて感謝申し上

げます。感染防止から活動にも制限がかかっている中ですが、子供たちの発達・学びは止めては

いけないという思いから、可能な活動を PTA の役員さんとも相談し、市教委の指導も仰ぎ工夫し

て参りました。その 1 学期のアンケートについて、園及び園児・ご家庭に関する調査の結果がま

とまりましたのでお知らせいたします。 

 下図のグラフは、ご回答いただいた質問項目について(よくあてはまる=100ポイント、ややあて

はまる=75 ポイント、あまりあてはまらない=50 ポイント、あてはまらない=25 ポイント)として、

きりん組・しか組・りす組さんのデータをそれぞれの項目ごとに和して人数で割り平均として点

数化したものです。 

 
1始めに(アンケートに対する考え) 

改めて保護者の皆様にはご多用の中にも関わらず、おかべ幼稚園をよくするためのアンケート

にご協力いただきまして有難うございました。また、ご感想・ご意見も頂きましたことに感謝し

ます。皆様一人一人のお考え(評価)を集計しグラフでまとめ園の実態としても捉え、今後の園の教

育や子育てについて深めてまいりたいと思います。 

ご意見をいただいたことに対しては、それぞれの内容により時間のかかるものもありますが、
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ご協力をいただきながら対応したいと思います。園がよりよくなるためには皆様の力と職員の力

のベクトルが同じ方向で合わさった時だと思います。多様性を認め調和を図る時代、様々な考え

があります。だからこそ貴重なものと捉えよりよい対応・解決策を考え(市教委の指導含)一歩ずつ

進めてまいりたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

2 結果・考察 

ポイント得点で総合的に見ると、全般に 80 ポイント以上(「あてはまる」「まあまあてはまる」回答)でよい

達成率だと思っています。その中でも「幼稚園が楽しみ 90.1」「遊べる友だちがいる 89.8」と園児が友達と

仲良くし遊びや活動ができていることは、大変有難いことだと思っています。楽しい生活や学び遊びが適っ

ているからだと思います。また、「相談しやすい体制や場づくり 89.1」「自発性・思いやりのある指導 88.7」

「健康・安全に対する適切な指導 90.7」についても。ご家庭の方針や理解が園の方針とマッチしていると思

います。 

 

3「幼稚園が楽しみ」「遊べる友達がいる」について 

人は、人とのより好ましい関係で頑張りが発揮されたり、学びが伸びたりしよりよく生きられると思いま

す。最初は、家族という小さな集団ですが、少し大きな園という集団生活に入り、様々な活動(行事・運動・

制作活動・生活等から、子供たちは協力、努力(頑張り)、豊かな体験を経て成長していきます。だから、遊

びや活動が楽しくない、幼稚園が楽しくなければ、その高まりは弱くなり良い成長が期待できないと思いま

す。給食がおいしいから楽しい、先生が親切で楽しい、褒めてくれるから楽しい、励ましてくれるから楽しい、

友達がいるから楽しい、遊びが楽しい、友達がいるから楽しい、サッカーが楽しい、プールが楽しい、〇〇

ができたから楽しい。生活の中で様々なことに楽しいが一つでもありたいと思っています。 

そこには、自分らしい考えと意欲・勇気ある行動をしている園児の姿があります。その行動をさらに支え

自己肯定感を育て自信を持って頑張らせたいと思います。自ら発する自発のエネルギーを大切に育て伸

ばしていきます。 

ポイントが低かったものについて 

 

4「自分の思いを話す」について 

統計によると日本人は表現が苦手で低いそうです。これから国際化社会が進展することに対して、コミ

ュニケーション能力を育てることは大切(幼児期のうちから)なことです。そのため園では、互いに言い合え

る仲間づくり(信頼関係)を通じて、普段の友達との会話から表現力を身に付けていくため、正しい言い方、

聞き方、語彙力(読み聞かせ・読書)や人前で発表する経験の積み重ね、(話したいこと要点、筋をまとめた

り、時系列で話したり、発問したり)など、子供たちの様子を見ながら意識して指導したいと思います。 

また、読み聞かせ・読書を進め、スピーチなどの意見交換し、伝え合う場の環境、聞き合う仲間作りも大

切にしていきたいと思います。小さい時からの環境はそういう意味でも大切なものだと思います。ご家庭で

もよしくお願いします。 

さらに、園では自発性の大切さを研究課題として進めているところであり、園児たちが自分の表現力で

積極的に話し、友達の意見を聞き合い学びに向かう力や集団としての話し方のルール(約束)・マナー(礼

儀)など身に付けるようにしていきたいと思います。 

 

5「家で脱いだ靴を揃える」について 



深谷市の全学校・家庭でも取り組んでいく目標として進めています。 

園では、帰りの会や月に一度の園長のお話の時なども活用して心に響くよう工夫したいと思いま

す。さりげない話でも人は心に残り変わるものもあります。躾として・本人の努力としての継続

も必要です。また、この夏休みに担任からの宿題で靴揃えの課題がでていると思います。いかが

でした? 

靴がそろっている場面・環境はとても気持ちの良いものです。そのことを継続するとしっかり

とした心の持ち主にもなりますし品格さえも感じます。もし、旅館・ホテルでお客さんたちの脱

いだスリッパがバラバラでも平気な所だったら、よい気持ちにはなりません。ごみが一つも落ち

ていないことも大切ですし、花壱輪でも生けてある玄関も素敵ですが、靴が揃えてある場は、そ

れだけで整頓の美しさ、心構えある家庭として気持ちがいいものです。今から根気よく育ててい

くものだと思います。別の力に波及するものだとも思っています。 

しかし、他にもいろいろな面でのお子さんへの注意が多い場合もあります。お互いが大喧嘩や

イライラにはならないように、決して無理ではなく、時を見計らってさりげなくでもよいと思い

ます。各家庭で良い取り組みがありましたら情報交換や紹介をしてください。 

 

6「幼稚園が楽しくない」について 

幼稚園があまり楽しみでないという回答が 4 人いました。この事項に関しては、先にも「楽しい」につい

ての大切さを述べましたが、人の交流は自分が高まり伸びる時・場です。だから楽しみが一つでもあれば

有難いと思います。現実に幼稚園が楽しくない子が一人でもいることは、指導(支援・援助)し改善していか

なければならない大事なことと受け止めています。大切な子供たちの集団生活の場として楽しく過ごして

いけるように、良くないことはしっかりと正しく指導しながらも、楽しい活動をもっと考えたり、友達とのかか

わりを伸ばしたりなど、お子さんの個性や人柄を汲み取り理解し援助していきたいと思います。もし、楽しく

ない事情がおわかりでしたら、お話ししていただけると有難いです。よろしくお願いします。 

 

7その他  

アンケートの回答には発達年齢により一律に同じ条件でないものもありますので、ご理解ください。 

例えば 3 歳児は、自我が発達し始めつつも、まだまだ理解力は少なく、社会性の発達等もこれからであ

り、自己主張が強い時期であると思います。会話、友達という存在や関係や自立心はこれからとなると思

います。「友達との楽しい会話、楽しく遊べる友達関係」を作っていくのはこれからの時期だと思います。 

 

8最後に 

学級だより、園だより、ホームページ等の情報発信についてご理解をいただき感謝します。 

感染症防止からお子さんの様子を知りたいこと(保育参観)もままならない中、少しでも園の様子をお知

らせしたく、紹介記事はランダムではありますが保護者の皆様、祖父母の皆様にお知らせしようと頑張っ

ております。直接の感謝の声掛けもいただき、有り難うございました。societiy5.0 を迎える超情報化社会、

国のギガスクール構想などが動いている今、今後も情報を適切に判断し活用していきますのでよしろくお

願いします。 

 

9感想・ご意見の対応について 

3 先生の見ていないところでぶたれたり手をだされたりしているときがあるのでよろしくお願いし



ます。 

 園児の様子から職員の人数が少なく大変ご迷惑をおかけしています。人数の問題だけでなく、見ようとして い

ない、見ていないということや危険があった場合には是非お話しください。また、これからも人間関係を作るうえでト

ラブル等は起こる可能性は十分あります。互いの気持ちや理由を聞き取り適切に指導します。お互いの気持ちを

知りよい関係をつくるよい機会となる場合もありますので、遠慮なくお伝えください。努力します。 

3 先生の人数が増えて目が届きつつあり有り難かった。 

市教委と何度も交渉し了解を得ました。ご迷惑をおかけしました。有り難うございました。 

3 園の隣の畑でリードのついていない犬を見かけるおとなしそうなワンちゃんですが心配です。  

どこの犬だかわかりますか?首輪をつけていますか? 見かけたら持ち主を探してお話しできますので、直ぐに教え

てください。危険なことや園児が怖いと思った。ということであれば早いうちにお願いします。 

4 毎月の出席欄のコメントについて、子供の様子を少しでも知りたい、楽しみにしている。先生に

直接話す機会も少ないのでコメントをいただけると嬉しいです。 

有り難うございます。検討してみましたが、預かり等の人員が不足し担任も預かり担当をしたり教材研究や事務

の負担をしたりし、昨年より仕事が増えている現実があります。お気持ちは十分にわかりますが、現段階では学期

ごとのコメントの記入を考えています。また、市内一斉に今年から同じノートを使っていて今年度よりコメントは無しに

なったようです。個々の相談については、相談日や普段の登園・降園に短い時間ですが担任が対応しますので

ので、遠慮なさらずにお話しください。 

4 子供の様子がわかりにくくなったように思え心配しています。 

お子さんの様子についていろいろと知りたいが、大きくなると園の様子を話さなくなることは、発達段階や本人の

性格などからも徐々に大きくなるようです。小中学校では、友達から子供のことを聞いて驚いた(授業中の態度・

生活態度)などの事例もあります。怪我、大きなトラブル、大切だと思うことは担任より直接お話しします。また、普

段のお子さんのよかったこと、注意したほうがよいことなども、時間を見てできるだけ話すようにしたいと思います。家

庭でも気になることは、お子さんにお手伝いなどをきっかけに、尋ねてみたり会話を進めてみたりしてください。よろしく

お願いします。 

4 ホームページの写真を保護者だけが専用にみられるようにしてきれいな写真が見られるように

なるといいです。 

お気持ちわかります。専用の部屋は可能ですが、深谷市のコンピュータシステム(セキュリティー)上、その部屋ま

できれいな画像のままで移動するのに取り込み時間がかかりすぎてしまいます。また、コンピュータ容量オーバーで

すぐに動かなくなります。画像交換したりホームページ上は容量が決まっていたりして画素数の大きいものは枚数が

少なくなります。また、個人情報保護の観点からも、あまりはっきりした画像は保護者の承諾が必要(情報規定によ

り)になります。従って、現状での深谷市のコンピュータシステムでは難しいです。いつもよりよい方向を検討していき

ます。 

4 コロナ対応のアルコール消毒では安心していますが、帰りのあいさつではそれを待つ時間に保護

者がおしゃべりし密になり、先生の大きな声が飛沫となり園児も多い中で疑問を感じています。 

デルタ株(変異株)もあり、市内感染増加や家庭内感染もとても心配で、感染症に対する予防は重要です。室

内外でも三密の条件(間隔・換気・マスク・消毒等)は基本的な対策として必要です。厳密にいえば園活動の至

る所に不安はあります。不織布マスクをしてもすべて防げませんが、県・保健所の指導では互いにマスクをすれば

ある程度会話は可能としています。しかし、それでも心配は尽きません。二学期より基本的な対策を再度見直し、

ドアノブ・パズル等の消毒をはじめ、毎日の不織布のマスクで鼻口をしっかり覆い、体温、体調チェックを実施しま

す。さらに、大きな声を出す場合と給食の配膳時はフェイスガードを着用(マスク・ビニル手袋・消毒はいつも通り)し



たいと思います。 (職員はワクチンを全員 2 回接種完了していますが、デルタ株は感染力が強く、接種していても

感染することや感染させてしまうことがある認識の元に十分に気を付けます。) 

また、駐車場の混雑や危険の件もあるならば、時間差をつけて密を避けるという方法も考えています。その場合

は放課後の園庭開放もさらに制限して考えていかなければならないと思っています。帰りの全体連絡なくして掲示

板にし、お話が必要な方を短時間でもしかたないとも思います。園・担任としては一斉にお話しした方がよい場合

や内容もありますので先に保護者のみに連絡し、園児を引き渡す方法も考えています。これについては、理事会

等にも提案しよりよい方法を考えていきたいと思います。さらに、良い案やご意見がありましたら学級の理事さんに

お話していただきたくよろしくお願いします。 

皆さんの日頃からのルール順守、マナーの良さなど、ご理解・ご協力に大変感謝しております。 

5 身体を使った遊び、園庭遊びなど増やしてほしい。 

基本的に県の指導のもとに遊びや運動活動のできる範囲で進めていきたいと思います。しかし、不安は人それ

ぞれ違うので皆様の共通理解が必要です。外遊び・外活動・外体操でのお子さんたちの楽しい表情や元気・や

る気を見ているとできる限り幼稚園時代を楽しい運動活動していきたいと思っています。運動は体づくりの基と思っ

ています。丈夫な体・元気を進めます。よろしくお願いします。 

5 年間行事にない行事は、早めに連絡していただきたい。 

お叱りはごもっともです。行事開催の連絡が遅れて済みませんでした。言い訳、基本的には昨年度末の計画段

階では、一学期の保育参観は中止と聞いた年間計画でしたが、時間とともにコロナ感染の様子を見ながら参観

の追加可能を迷いつつも時間が過ぎていました。保育参観は多くの保護者様の希望として聞いていたり、園とし

ても実際のお子さんの様子を見ていただきたかったり、さらに、夏休みに向けても必要なことと判断(市教委との承

諾を得て)しました。お仕事で急な休みが取れないご家庭もあり、ご迷惑をかけたこと済みませんでした。まだまだコ

ロナの感染で追加・変更・中止はあるかもしれません。早めの決断はいつも頭に入れていますので、何卒ご理解

とご協力をよろしくお願いします。 

5 子供に挨拶を指導されている以上、職員の方も気持ちの良いあいさつをお願いしたい。 

今までにない大変厳しいご意見と受け止めています。気持ちの良いあいさつができていない。おかべ幼稚園は

なっていないと全職員の資質にかかわることであると捉えています。ただ、悪い先生はいないと思っていますので、

保護者様からの指摘・指導事項として、全職員がもう一度電話の応対や挨拶、子供への対応について気持ち

よくということを念頭に置き、どんな場面だったか見直し、子供たちの指導に当たりたいと思います。また、挨拶とい

う基本的な習慣づくりで、お子さんの育ちに悪い影響であるという場合には、遠慮なさらずに園長まで直接お伝え

ください。今回は各自職員で気持ちの良い挨拶とはどうするか考え意識し、胸にプレ－トを付けてまずは対応して

いきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

お子さんができるようになったこと 

3 昼間の紙おむつが取れるようになった。+3 

3 好き嫌いが激しかったのが少しずつ食べられるようなってきた物が増えてきました。 

3 自発的に家事のお手伝いができるようになってきた。 

3 お着替えなどが幼稚園に行くようになってから成長しました。先生にやさしく指導していただ 

き感謝しています。 

3 たくさんお話をしてくれるようになりました。お話が上手になった。+3 

3 友達との関わりで、一緒に遊ぶ楽しさやトラブルを経験して心が成長して言葉の表現力が上手 

になったように感じます。 



3 友達との関わりが大切で親切にされたことが印象強くあり、関わりの大切さを感じました。 

3 自分で洋服のボタンができるようになった。 

3 自分のことを進んで取り組むようになった。+2 

3 幼稚園にもっていくハンカチを自分でポケットに入れるようになった。 

3 トイレが自分でできるようになった。 

3 友達の名前がたくさん出てくるようになった。 

3 言葉が増えてきた。歌(園で習った)を歌うようになってきた。+2 

3 友達と一に遊び、友達のことを思いやるようになってきた。 

3 人がいるところか苦手だったのが、友達と楽しそうにかけまわって遊んでいる姿に成長を感じ 

ました。 

3 園で指導してもらった靴そろえを、家でも自分でするようになった。園の指導がちゃんとして 

いると実感しました。いつもありがとうございます。 

3 登園時刻に間に合うように自分で頑張って準備できるようになってきた。 

3 子ともは幼稚園が大好きです。これからもよろしくお願いします。 

3 手洗いの仕方が雑になってきました。家でも教えていますが幼稚園でもどこをどう洗うか教え 

いただけると助かります。 

4 お友達を大切にして遊びたいという関わりへの思いが強くなってきた。その分成長の成長を感 

じます。 

4 あいさつができるようになってきた。 

4 発想力や創造力が伸びた。 

4 今までは何を描いたかわからないような絵が、今はちゃんと顔とわかるようになってきた。 

4 友達とのトラブルもなくなり、少しお兄さんになってきたような気がします。 

4 お友達に気持ちを伝えることの難しさを知った。 

4 目標を持ってそれに向かって努力する姿が多くみられるようになった。 

4 雲梯や上り棒ができるようになるまで何度も練習していた。まめができても頑張り出来るよう 

になった。 

4 お友達と遊んだことを話すようになりいろいろな友達の名前も聞けるようになりコミュニケー 

ションが取れるようになってきた。 

4 外遊びがとても楽しみで、鉄棒や上り棒が出来るようになっていました。 

4 年下の子にやさしく声掛けが出来るようになった。 

4「ごめんね」、「仲直りしよう」と自分から言えるようになってきた。 

4 箸が上手に使えるようになってきた。 

4 名札が自分でつけられるようになりました。 

5 鉄棒の前回りと逆上がりが出来るようになりました。工作や絵も以前より上手になっています。 

5 下の子の面倒をよく見るようになってきました。 

5 先生のピアノの音を聞いて家で少しまねできるようになってきました。 

5 仲の良い友達との距離が縮まり接し方や遊び方が変わった。 

5 相手の気持ちがわかるようになり思いやりが出てきたと思います。 

5 鉄棒・雲梯が出来るようになりたいという目標を持ってできるようになったことが、本人の自 

信につながった。 



5 発表会等のお陰で気持ちを伝える大切さを知りつつあります。ありがとうございます。 

5 苦手なことには自らチャレンジしなかったのが「くやしい、もう少し頑張る」と何度もあきら 

めずにやるようになりました。 

5 お手伝いを自らやるようになってきました。 

5 外遊びがたくさんできて「楽しい」とよく話してくれます。 

5 英語、サッカーが楽しいようです。いろいろな経験をさせていただき有り難うございます。 

5 いろいろできるようになり自信につながっています。今後もよろしくお願いします。 

5 何事にもあきらめずにチャレンジすることがかなり伸びてきていると思います。 

5 ひらがなの読み書きができるようになり、機嫌がよいときは一冊本を読んでくれます。 

5 入園当初は心配事がたくさんありましたが今では心配が減りました。 

5 幼稚園が嫌いだったのがすきになり、今では楽しくて仕方ないみたいです。 

5 先生の指導のお陰で給食を食べるようになりました。 

5 楽しいことがあると話してくれるようになりました。 

5 洋服を脱いだら表向きに直してくれるようになった。一人、お風呂で頭を洗えるようになった。 

5 年長になってから少しですが一日の様子を話してくれるようになりました。 

5 ホームページの給食の写真がとても参考になります。好きなメニューの食材がわかりまねをし 

て作っています。 

5 自ら「早く幼稚園に行こうよ。」というようになった。友達との関わりが見えるようになった。 

5 家族との約束が守れるようになってきた。 

5 遊びや勉強に対してチャレンジしたいという気持ちが強くなった。 

5 出された食事は残さず食べられるようになりました。 

5 自分の支度が進んでできるようになった。 

5 朝すんなり教室に入るようになった。 

 

お子さんたちがこんなに出来るようになった一学期がありました。聞いているだけでもすごいことだし、と

ってもうれしくなってきました。まだまだいろいろあったり、また、大変なこともあったりすると思いますが、子

供は努力して自ら伸びる力があります。温かな園と家庭の中で・・・。 

二学期が始まりました。一つできると次にまた新しい課題が見えてきます。皆さんでよりよくしていき

ましょう。よろしくお願いします。 

 

 



 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 


